
■ 今天凌晨，营前村防控等级调整为低风险地区。图为昨天下午 3时现场仍严格执行

防控措施 首席记者 萧君玮 摄

今日论语 管住主播乱伸的“讨赏”之手 纪 玉

    本报讯 （记者 左妍）上海市卫健委昨晚通

报，11月 22日晚浦东机场对 17719名相关人员
开展核酸检测，17718人结果阴性，1人结果阳性。

章某，男，36岁，系位于浦东机场西区货运站
的联邦快递（中国）有限公司上海分公司工作人

员。今天下午，经市、区疾控中心新冠病毒核酸检
测，结果为阳性。经市级专家会诊，结合临床、影像

学表现和实验室核酸检测结果，被诊断为新冠肺

炎确诊病例。
经对章某 14天内活动轨迹的流行病学调查

显示，曾去过祝桥镇航城七路 450弄小区、好客煲
大食堂机场店、施镇路红烧牛肉面羊肉汤店、全家

便利店施新路店等场所。上述相关场所均已落实
终末消毒。目前，已初步排查到该病例密切接触者

17人，正在落实集中隔离和采样检测。
市、区相关部门立即行动，已组成联合流调专家

队伍，全面开展流行病学调查，进一步追踪排查相关
人员，对相关人员和环境采取相应的防疫措施。

根据国务院联防联控机制有关要求，经市疫
情防控指挥部研究决定，将该病例居住地浦东新

区祝桥镇航城七路 450弄小区列为中风险地区。
上海市其他区域风险等级不变。中风险地区相关

人员原则上不离沪，确需离沪的须持 7日内核酸
检测阴性证明。

又讯 截至 11月 23日，浦东新区祝桥镇营前
村连续 14天内无新增本地确诊病例，根据国务院

联防联控机制有关要求，经市疫情防控指挥部研
究决定，从 11月 24日 0时起，将浦东新区祝桥镇

营前村由中风险地区调整为低风险地区。

上海昨新增一例
新冠肺炎确诊病例

    浦东祝桥镇航城
七路450弄小区被列为
中风险地区

    本报讯（首席记者 王蔚）成立于

2014年的上海市天使投资引导基金，经
过 5年多时间的运作，参与投资的首批

基金已进入退出期。上海市大学生创业
基金会今天发布消息，该引导基金充分

吸引和聚集了一大批优质早期投资机
构聚集上海，为创新型中小企业提供资

金支持和资源扶助，发挥了政府引导资

金撬动社会资本参与早期投资的作用。
据悉，截至今年第三季度，天使引

导基金资金规模已达 25亿元人民币，
与超过 70家子基金达成意向，承诺出

资近 20 亿元，吸引聚合社会资本近

100亿元，撬动比例高达 5倍。累计近

800个投资项目中，有六成资金是投资
于初创期企业，超过半数资金是扶植本

地企业。其中，有近 10家企业已经完成
了科创板 IPO上市。

据介绍，天使投资人扎堆上海的局
面已经形成，基金运作 5年多来，吸引了

上海知名 VC机构钟鼎创投（物流）、浦东
软件园晨晖创投（半导体）、紫竹高新区

小苗朗程基金（云计算）、上市公司用友
网络（云服务）等投资于早期领域，预计

未来两年将突破参股 100家子基金。

围绕行业深耕、平台孵化、产融结合

等主线，天使投资引导基金重点投资和

培育了一批科创企业扎根上海，“栽下梧
桐树,引得百凤来”的效果日益显现。比

如，在医疗健康领域，康希诺生物、美迪
西、鹍远生物、奥普生物等生物科技企

业，在天使引导基金支持下快速成长，已
经成为行业领军企业。其中，康希诺生物

研发的新型冠状病毒疫苗（Ad5-nCoV），

是全球首批进入临床试验的新冠疫苗，
在研发阶段上处于国际领先地位。

据悉，本市已在近日推出了天使投
资“服务伙伴”计划，首批 14家专业机

构获得授牌。

上海市天使投资引导基金 5年来栽“梧桐”引“百凤”

重点培育一批科创企业扎根“落沪”
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    夜苍茫。

天边飘来几点雨丝，路旁数灯如豆。
昨天晚上 6时，浦东新区祝桥镇营前

村村口，开放了一个通道。这意味着，上海
这一轮零星疫情以来，第一个升为“中级风

险”的地区，经过 14天的隔离，正式解封。

同往司机把车停好，有点抖抖豁豁，不
敢下车。他说：“伲吓格。”

“解封了，没事啦，吓啥！”在门口执勤
的志愿者，笑着说：“你戴好口罩，下车吧！”

虽然解封了，但营前村还不能随便进。
志愿者说：解封，意味着村民可以出村。但

要进村，一般得是村民，还要持有 7日内核
酸检测证明。

说话间，来了几辆医务车。我问，医务
车来干嘛？哦，原来还有一些村民，这段时

间没法出门看病，这是“送医上门”。
封闭了 14 天，不少村民有点“憋得

慌”。据说，得知晚上 6时“解封”，有的人晚
上 5时多就等在村口。时间一到，好多人骑

上电动车，呼啸而去。

晚上 9时，很多人听说了营前村“解封”的

消息，跑来找朋友亲戚。有人在村口打听：某某

某在吗？答：“村子一‘解封’，他就去川沙了。”

我拉着几个还没回家的村民，聊了
起来。

11月 9日早上，第一批想出村买菜的村
民，发现村口被封了。大家一打听，说是 2组

有一户人家，把屋子租给了一名在浦东机场
工作的外来人员。而这个外来人员，可能是一

个确诊病例。

营前村一共有 10个组，3000人不到。
9日这一天，村民们都很紧张。有几户

人家在匀口罩。手机上偶尔传来一点消息，
村民们可以在微信群里讨论半天。

一直到 9日晚上 6时多，村民们和魔都
的其他市民一样，从“上海发布”上知道了确

切的信息。
大家都回到了房间。有些人开始接受

核酸检测。有些人不断回复亲友们的关心。

村子里有点安静。

第二天，核酸检测继续。在整个隔离 14

天中，近 3000名村民先后接受三次检测，

结果全部是阴性。
让村民们情绪为之一振的，是从 10日

开始，“政府每天送东西”。有油盐酱醋，有
菜，还有一大块猪肉。每天送的肉，很多户

人家都吃不完，做腌肉。

有些村民每天喝点小酒，杀菌！有的村
民刷短视频，据说这 14天营前村的抖音用户

多了几百。
小孩功课倒没落下。老师会通过微信

传过来。
很多村民会每天看“随申码”，看好几遍。

只要不出村，村民活动也没受到大的限制。过

了几天，就有村民大着胆子，戴口罩出门，在

家门口转转。有人说，不到泥土上走走，腿就
“酸汪汪”，走上一段路，接了地气，就适意了。

朱军明，一个爱笑的女士，起了个男人
的名字。这一个夜晚，她当社区志愿者，要

值班到凌晨。我们俩在牌楼下，一边避雨，
一边聊天。没说几句，朱女士就自豪地拿出手

机，点开“随申码”：“今天，我发现已经是绿码

了，太开心了。”
我说，浦东新区祝桥镇营前村“解封”，

等于拔掉了一个风险点。朱女士没在意我
的说法。她说：“‘解封’就是解放。没出啥事

体，大家都松口气。”
她一边说，一边笑得很甜。

本报记者 晏秋秋

记者夜探营前村，与告别封闭管理的村民聊天

“我今天已经是绿码了，开心！”

    近日，国家广播电视总局网站发布《关于

加强网络秀场直播和电商直播管理的通知》。

通知要求， 网络秀场直播平台要对网络主播

和“打赏”用户实行实名制管理。 未实名制注
册的用户不能打赏，未成年用户不能打赏。要

通过实名验证、人脸识别、人工审核等措施，

确保实名制要求落到实处， 封禁未成年用户

的打赏功能。

直播打赏?的种种乱象，近年来不时引发
关注，呼吁对其进行规范的声音时有所闻。 尤

其是未成年人的高额打赏行为，往往使家长陷

入难以维权的困境。 家长想要讨回钱款，平台

则要求家长证明打赏确实是未成年人独立作
出的行为。 对于平台来说，要防范有些成年人

明明是自己打赏，事后懊悔，推到未成年人身
上，要求家长举证并不是全无道理。 但同时，平

台自身也应证明，自己已尽到核实用户是否成
年的责任。

此外，网络主播为了获得打赏，在直播?
作出争议行为乃至违法违规，也令规范打赏变

得十分必要。比如在直播 PK?，有的主播为了
吸引粉丝掏钱打赏，通过无下限、打色情擦边球

等方式吸引注意力，惩罚花样没有底线、极尽恶

俗；有的主播在线下把钱打给他人，让他们用
这些钱给自己刷礼物，以此对粉丝使用“激将

法”……这些乱象不仅有涉嫌色情低俗等违法
违规行为，还包括通过欺骗或误导的方式刺激

粉丝高额打赏，都把网络空间搞得乌烟瘴气。

激情打赏、 高额打赏和未成年人打赏三

大问题，早已引起社会重视。不久前据媒体报

道，网络直播打赏行为将迎来行业规范，预计
年底前出台。此次国家广电总局的通知，则明

确要求未实名制注册的用户不能打赏， 未成

年用户不能打赏； 如果发现主播通过传播低

俗内容、 有组织炒作、 雇佣水军刷礼物等手
段，暗示、诱惑或者鼓励用户大额打赏，或引

诱未成年用户以虚假身份信息打赏的， 平台
须对主播及其经纪代理进行处理。 这些规定

十分具有针对性， 怎样落到实处则是更为重
大的考验。

乱伸手、无下限，主播“讨赏”能否管得

住？对直播打赏进行规范，行业自律和外部监
管，都是必不可少的手段。相关主体都须承担

起自己的那份责任，保护直播的健康发展。


